

Georges Artarit
La Chapelle-Thémer 1907 - 1990 Fontenay-le-Comte
Résistant

Ayant refusé la défaite, ce médecin est le premier, avec sa femme, à s'engager, en 1943, dans le réseau du Service National de Santé de la Résistance pour la région de Fontenay. Avec le renfort de la communauté des sœurs de Saint-Vincent-de-Paul, il assure l'acheminement du matériel médical venu de l'Institut Pasteur et constitue des stocks dans divers greniers. Il a également pour mission de contacter d'autres médecins qui viennent le rejoindre. Leurs activités débordent le cadre professionnel : prendre en charge les aviateurs dont les appareils ont été abattus, les personnes pourchassées qui tentent de rejoindre l'Espagne, empêcher ou retarder le départ des requis du STO par de faux dossiers, aider les Juifs et, en premier lieu, les enfants. À l'annonce de l'arrestation de son ami le docteur Georget en août 1944, il rejoint le maquis. Il est nommé par le colonel Baffert, alias David, médecin capitaine du 5e bataillon FFI-FTP de la Vendée, bataillon qui sera incorporé au 93e régiment d'infanterie. Revenu à Fontenay après le départ de la garnison allemande, il est nommé médecin-chef de l'hôpital. Il est élu à Fontenay, aux élections municipales de mai 1945 sur la liste « patriotique et républicaine » avec son ami Pierre Georget.